ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO FEDERAL V LEGISLATURA ESTENOGRAFIA PARLAMENTARIA



PRIMER AÑO DE EJERCICIO

Comité de Asuntos Interinstitucionales

(Reunión de trabajo)

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA

Hotel Holiday Inn Salón "Campanario" 29 de enero de 2010

EL C. PRESIDENTE DIPUTADO JORGE PALACIOS ARROYO.- Muy buenos días a todos.

Siendo las 9 de la mañana con 45 minutos, damos inicio este viernes 29 de enero del 2010 a esta 3ª sesión ordinaria del Comité de Asuntos Interinstitucionales.

Por favor, diputado Secretario, proceda a pasar lista de asistencia y a verificar la existencia de quórum.

EL C. SECRETARIO DIPUTADO JOSÉ GIOVANNI GUTIÉRREZ AGUILAR.-

Por instrucciones de la Presidencia, se procede a pasar lista de asistencia.

Diputado Jorge Palacios Arroyo, presente.

Diputado José Giovanni Gutiérrez, presente.

Diputada Alejandra Barrales Magdaleno, presente.

Diputado Carlos Augusto Morales López, presente.

Hay una asistencia de 4 diputados, en consecuencia, hay quórum legal, diputado Presidente.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, diputado Secretario.

Dé lectura al orden del día y consulte a los integrantes del Comité si es de aprobarse el mismo en sus términos.

EL C. SECRETARIO.- El orden del día es el siguiente:

- Lista de asistencia y declaración de quórum legal.
- 2.- Lectura y aprobación del orden del día.
- 3.- Lectura y en su caso aprobación del acta de la 2ª sesión ordinaria.
- 4.- Consideración y en su caso aprobación de la versión estenográfica de la 2ª sesión ordinaria.
- 5.- Propuesta de agenda legislativa para la Primera Reunión Interparlamentaria a celebrarse con los Congresos Estatales de los Estados de Hidalgo, Estado de México y la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, el 21 de mayo del 2010, siendo la sede la Ciudad de México.
- 6.- Asuntos generales.

Se consulta a los integrantes del Comité, en votación económica, si es de aprobarse en su caso el orden del día al que se ha dado lectura.

Los que estén por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la mano.

Aprobado el orden del día, diputado Presidente.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, diputado Secretario.

Para el desahogo del siguiente punto y en virtud de que fue previamente distribuida el acta de la 2ª sesión ordinaria, le pido al diputado Secretario que en un solo acto consulte al Comité, en votación económica, si es de dispensarse la lectura de la misma y de aprobarse en sus términos.

EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia, y en un solo acto, se consulta a los integrantes del Comité si es de dispensarse la lectura del acta de la 2ª sesión ordinaria y de aprobarse en su caso en los términos establecidos.

Los que estén por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la mano.

Dispensada la lectura y aprobada el acta de la 2ª sesión ordinaria, diputado Presidente.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias.

Ahora se pone en consideración de los integrantes del Comité la versión estenográfica de la 2ª sesión ordinaria, si no hubiese alguna intervención.

Le pido al diputado Secretario que consulte a los integrantes del Comité, en votación económica, si es de aprobarse la misma en sus términos.

EL C. SECRETARIO.- En votación económica, se consulta a los integrantes del Comité si es de aprobarse en su caso la versión estenográfica de la 2ª sesión ordinaria.

Los que estén por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la mano.

Aprobada la versión estenográfica de la 2ª sesión ordinaria, diputado Presidente.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias.

Para el desahogo del siguiente punto, les solicito a los diputados integrantes de este Comité su participación para definir las propuestas de los temas que se abordarán en la agenda de la Primera Reunión Interparlamentaria a celebrarse el 21 de mayo del presente año, teniendo como sede la Ciudad de México.

Diputados, me gustaría escuchar algunas propuestas referente a los temas de esta agenda legislativa, por favor.

LA C. PRESIDENTA DIPUTADA MARÍA ALEJANDRA BARRALES MAGDALENO.- Gracias, buenos días.

En términos generales, tuve la oportunidad de conocer en voz del Presidente de esta Comisión una propuesta general de agenda con la que estoy de acuerdo.

Solamente pondría a valoración, no como un tema concreto a solicitar, pero en virtud de los temas que estamos revisando hoy como prioridad en la Asamblea Legislativa, la Ley de giros mercantiles, de Establecimientos Mercantiles, valdría la pena, en virtud de ayer se comentaba que una parte que afecta a la

dinámica de muchos espacios de esparcimiento, en cuanto al tema de los horarios, es no tener consonancia con los horarios del Estado de México, por ejemplo. Entonces, a lo mejor valdría la pena el conocer qué es lo que están pensando en el Estado de México con ese tema y probablemente hasta donde sea posible el tratar de ir también de la mano en ese sentido.

La valoración también, hasta donde ustedes que están a detalle en este tema, el Presidente primordialmente, la valoración de un diagnósticos que nos ayude en términos de salud, también hay una realidad que padece el Distrito Federal y es la atención permanente, el número de usuarios de hospitales y demás que provienen del Estado de México, entonces impensable negarle la atención a la gente pero sí buscar alguna manera de ayudarnos a darles una mejor atención si al final de cuentas aquí está la gente.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias. Adelante diputado.

EL C. DIPUTADO JOSÉ GIOVANI GUTIÉRREZ AGUILAR.- Yo creo que hay temas metropolitanos, y digo metropolitanos porque nos vamos a reunir con la Cámaras de Diputados de Hidalgo y la del Estado de México, y hay temas que yo creo que son inevitables, por ejemplo el transporte.

Si nosotros nos damos cuenta de la parte de Ecatepec, Tecámac y todo este lugar por el norte de nuestra ciudad, en específico para llegar a la delegación Gustavo A. Madero, se conflictúa y así todas las entradas que llegan de la Zona Metropolitana al Distrito Federal y eso provoca mucha contaminación y en algunos casos accidentes.

Tenemos que ver de qué manera las personas que trabajan en el D.F. y que viven en la Zona Metropolitana tienen formas más ágiles, rápidas de llegar a sus trabajos y que esto evite un poco la congestión y que se hagan cuellos de botellas en las principales entradas al Distrito Federal.

Otro tema que es muy importante y que lo debemos de tocar con nuestros compañeros diputados de los otros estados es el tema de la basura, es un tema muy importante que no debemos de dejar a un lado porque cuántas toneladas se producen en el D.F., en Hidalgo y en el Estado de México y a dónde van a dar.

También el tema del agua, el tema del agua en la Zona Metropolitana, donde ya empezamos, bueno ya no empezamos, ya tenemos un problema, ahí un foco rojo, cómo lo vamos a tratar.

También el tema del turismo. Nosotros en lo particular, un servidor está en la Comisión de Turismo de esta Asamblea Legislativa y nos tenemos que dar cuenta de una realidad muy importante. El turismo en un futuro nosotros debemos de aprovechar para que sea una fuente de ingresos tanto para el Distrito Federal como para los otros dos estados y también para la República Mexicana, y tenemos que copiar un poquito las formas como le hacen en otros países para atraer turismo de manera metropolitana pues, por si llega un turista aquí tiene que ir a las Pirámides de Teotihuacán y eso ya no es Distrito Federal, entonces cómo vamos a tener una visión turística en un tema interparlamentario, cómo lo podemos proponer en conjunto. Son los temas que yo dejaría, independientemente a los que ya hay, como el de la seguridad pública, en la mesa.

Gracias diputado Presidente.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, diputado Giovani.

Diputado Carlos Augusto.

EL C. DIPUTADO CARLOS AUGUSTO MORALES LÓPEZ.- Gracias. En mi caso no voy a abundar más, pero es el tema de salud. El Gobierno del D.F. eroga 600 millones de pesos al año más o menos o de alguna manera estos recursos destina, que le dan para atender a los ciudadanos, para atender a ciudadanos de otras entidades federativas; el confinamiento de basura, que es un tema prioritario por la circunstancia que estamos viviendo; el tema del agua, que compartimos la misma Cuenca del Valle de México; evidentemente la Ley de Establecimientos Mercantiles, vialidades y transporte y seguridad pública.

EL C. PRESIDENTE.- Agradezco mucho la intervención de todos los diputados y sus valiosos comentarios.

Entonces los temas para integrar la agenda para la reunión interparlamentaria quedaría de la siguiente manera: Un transporte eficiente y seguro; desarrollo sustentable, principalmente en los temas de agua y manejo de residuos sólidos municipales; el tema de turismo; salud; procuración de justicia, y el

establecimiento de homologar la Ley de Establecimientos Mercantiles con los Estados de Hidalgo y el Estado de México, principalmente la cuestión de los horarios.

¿Si hay algún otro punto que deseen ustedes incluir para esta agenda? De no ser así, le pediría la diputado Secretario tomar la votación respectiva.

EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia, en un solo acto se consulta a los integrantes del Comité si son de aprobarse las propuestas de los temas que se abordarán en la agenda de la primera reunión interparlamentaria a celebrarse el 21 de mayo del presente.

Los que estén por la afirmativa sírvanse manifestarlo levantando la mano.

Aprobadas las propuestas de los temas que se abordarán en la agenda de la primera reunión interparlamentaria a celebrarse el 21 de mayo del presente año, diputado Presidente.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, diputado Secretario.

Para el desahogo del siguiente punto, en asuntos generales, ¿algún diputado desea hacer uso de la palabra? No siendo así, le pido al diputado Secretario, verifique si existe algún otro punto por desahogar en el orden del día.

EL C. SECRETARIO.- Diputado Presidente, le informo que se han agotado los puntos del orden del día.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, diputado Secretario.

Habiéndose agotados los puntos del orden del día y agradeciendo la presencia de todos ustedes, siendo las 9 de la mañana con 55 minutos del día viernes 29 de enero de 2010, se da por concluida la tercera sesión ordinaria del Comité de Asuntos Interinstitucionales. Agradezco profundamente la asistencia de todos ustedes, en especial de nuestra Presidenta de la Comisión de Gobierno.

Muchas gracias. Por favor, los invitamos a desayunar.